

DIARIO DE CÓRDOBA.

DE COMERCIO, INDUSTRIA Y ADMINISTRACION.

SUSCRICION EN CORDOBA.
Por un mes 8 rs. Por trimestre 22 id.

Los suscritores á este periódico tienen derecho á insertar gratis en sus columnas un anuncio ó comunicado al mes, que no escada de quince líneas.

FUERA FRANCO DE PORTE.
Por un mes 10 rs. Por trimestre 28.

Seccion oficial.

La GACETA del 14 no contiene disposicion alguna de interés general.

Seccion de noticias.

NACIONALES.

Cádiz 13 — Continúa la mar muy brava y peligrosa. Se han vuelto á entorpecer por esta causa las operaciones de trasporte y embarque. Han entrado varios buques de arribada, huyendo del temporal. Se espera el vapor inglés *Stella* y no ha llegado. Ignórase su paradero. En tesorería hay reunidos mas de once millones de reales.

El sitio elegido por los moros para consumir sus bárbaras piraterías es la orilla del río Martín, en el terreno comprendido entre la Aduana y el camino que conduce á la puerta de la Victoria, de Tetuan. Por aquel vado pasan reunidos en pequeños pelotones á la parte izquierda del mencionado río, donde roban y asesinan, mutilándolos horrorosamente á cuantos tienen que pasar por allí.

Hace pocos días fueron víctimas de su ferocidad el caballero del regimiento del Príncipe, dos guardias civiles y un carretero. A la noche siguiente de cometidas estas fechorías, y por orden del bizarro general Prim, se colocaron en tres carros una compañía del Príncipe, otra de la Albuera y algunas fuerzas mas y se trasladaron al lugar en que aquellos criminales ejercen su inicuo oficio. Con efecto, al anochecer salió de la Aduana el convoy en que se veían las referidas tropas y al llegar al vado los moros, ciegos con el botín de que creyeron poseer, se lanzaron sobre los carros, huyendo bien pronto al verse recibidos por un inesperado y nutrido fuego que les puso en completa derrota. Las fuerzas que antes hemos citado estaban apoyadas por una compañía del batallón de cazadores de Vergara, al mando del capitán don José Álvarez Villamil. Se dice que aquellos criminales no pertenecen á los que con las armas en la mano obedecen al sultan, sino que son pastores, de los cuales algunos bajan de día al campamento á vender á los soldados á caso el producto infame de su pillaje, para evitar en lo posible hechos como los que acabamos de denunciar, se toman enérgicas disposiciones y se les castiga con todo el rigor que merece su comportamiento.

El parte telegráfico del general en jefe del ejército de Africa, anunciando la accion del día 11 ha causado alguna sensacion en todos los círculos de esta capital. Con efecto, no se comprende la selvática ferocidad de los moros, después de los descalabros que han sufrido y de la justa idea que tienen de nuestras fuerzas y de nuestra bravura. Esto hace suponer que obran instigados por causas estrañas á sus verdaderos intereses, y aunque no participamos completamente de esta opinion, vamos, no obstante, á hacernos cargo de ella para analizarla como nos dicte nuestra conciencia.

Podrá existir interés por parte de alguna nacion en que los españoles no ocupen la plaza de Tánger, como han ocupado Tetuan, y ocuparán todas las plazas marroquíes, si así se lo ordenase su honra y sus deberes, pero ese interés tiene otro terreno mas noble en que debatirse, donde la luz de la razon puede juzgar si es ó no justo. Trabajar sórdidamente en las filas de nuestros enemigos, ayudarlos á defenderse, alentar con esperanzas su abatido espíritu, es solamente galvanizar por breves instantes, un cuerpo enteramente inanimado.

Cada accion que nos presenten será un lauro mas para nuestra patria, y un germen nuevo de discordias introducido en el imperio de Marruecos. Esta es una verdad incóncusa, que ni los mas apasionados pueden desconocer en lo íntimo de su alma, y por consiguiente, cuantos trabajos se hagan en ese sentido, son infructuosos y aun mas, puesto que darán un resultado diametralmente opuesto al que se propongan sus autores.

Málaga 14 — Ayer á las diez y media de la mañana, principió á incendiarse en este puerto el vapor español *Gaditano*, que habia fondeado en el vado de los días anteriores y se preparaba á seguir su viaje para poniente: se ignora la causa que produjo el fuego, pues este principió en una bota al lado del capitán en los momentos en que este se hallaba bajo cubierta: se han quemado completamente unas 40 pipas de aguardiente y vino y algunos fardos de efectos, consiguiéndose al fin apagar el fuego cerca de mediodía.

En los primeros momentos acudieron al lugar del incendio, los señores gobernador civil, capitán del puerto, oficiales de los buques guardacostas, individuos de las compañías del muelle y otras muchas personas: por la tarde se estaban desembarcando algunas botas casi completamente carbonizadas.

El viento que antayer soplo aquí con una furia indescriptible, se hizo

sentir mas aun en alta mar: el vapor *Alicante* que debía haber llegado á esta dicho día á las dos de la tarde, tuvo que refugiarse en Roquetas á consecuencia del recio temporal, habiendo conseguido al fin fondear en este puerto en la madrugada de ayer: el tiempo sigue revuelto y el viento de tierra que reina es mas frío que el que suele sentirse en esta en una estacion tan adelantada como la que atravesamos.

El vapor *Stella*, cargado de provisiones y material de guerra, ha llegado á este puerto procedente de Alicante: aquí embarcará varios efectos y tal vez algun número de convalescientes, siguiendo en seguida su viaje para la rada de Tetuan.

La correspondencia pública, cuya circulacion va aumentando de día en día considerablemente, ha tomado en estos últimos meses un incremento tal, en la linea de Andalucía, que basido necesario ocupar con las cartas el sitio destinado en las sillas para los viajeros.

El periódico gibraltareño asegura que el emperador marroquí en persona saldrá al encuentro de nuestras tropas en su marcha sobre Tánger, al frente del ejército de arribada y del ejército de abajo.

Si esta noticia fuese cierta tendríamos la ventaja de escarmentar de una vez á los de arriba y á los de abajo, moros ó ingleses, que esto poco importa, como se presenta en el desfiladero del Fondah.

Otro periódico anuncia, refiriéndose á su corresponsal de Tetuan, que el ejército de Muley-Abbas habia recibido un refuerzo numeroso, consistente en los contingentes de las varias kabilas del interior que no habian medido aún sus armas con las de nuestros soldados.

Es probable que este refuerzo y el de las kabilas rifeñas de que hace mención el general en jefe en su despacho del 11, inspirase al hermano del emperador de Marruecos la idea de sorprender nuestro campamento, atacando el situado al Sur de Tetuan.

La aglomeracion de fuerzas enemigas debe atribuirse, conocido el fanatismo religioso de los marroquíes y el horror con que miran á los cristianos, el fervor con que los *Mulani*, los *Marabuy* y *Deroditi*, (sacerdotes, eremitanos y peregrinos) predicán por todo el imperio la guerra santa contra los españoles.

Al mismo tiempo que esto sucede, sabemos que quince moros de los mas caracterizados (no muy tícidamente vestidos por cierto), pertenecientes á la kabila de Beni Jaisa, bajaron á Tetuan y prestaron juramento de fidelidad en manos del general Rios, á quien hicieron, se

signo de sumision, segun costumbre, un regalo consistente (¡cuidado con la esplendidez!) en ocho huevos. El general Rios fué depositando un duro en cada mano que le presentaba uno de aquellos, de modo que bien puede decirse que eran caros los ocho huevos, pues costaban media onza.

De los buques que salieron el domingo para la rada de Tetuan, desde nuestros puertos inmediatos al Estrecho, solo pudieron salir unos cuantos, parte de los viveres y efectos que conducian con destino al cuartel general. Desembarcaron en efecto algunas cantidades de arroz, lentejas, judias y tocino; pero las reses vacunas, el vino y otros artículos no menos importantes volvieron de arribada á bordo de las referidas embarcaciones. El sexto batallón de marina y las demás fuerzas sueltas de linea que habian salido de la Península, pudieron saltar en tierra y se agregaron inmediatamente al ejército.

Continúan con toda actividad en nuestros parques y maestranzas los trabajos para la trasformacion del armamento liso en rayado, y fabricacion de proyectiles y municiones.

Pasan de 4,000 las acémilas con que cuenta actualmente el ejército expedicionario de Africa, para servir de trasporte. Los catorce carros fuertes que han sido enviados hace tiempo, no podran ser empleados al menos por ahora.

El ayuntamiento de Agost, provincia de Alicante, ha solicitado perdón de contribuciones, por haberse perdido toda la cosecha de almendra de aquel término, á consecuencia de las heladas de febrero último, ascendiendo el perjuicio sufrido á unos 220,000 rs. lo cual se acredita con el expediente justificativo que se ha presentado al efecto.

El Excmo. Sr. D. Joaquín Francisco Pacheco saldrá de la corte para Bayona, el jueves 13 del corriente, y no el día 14 como habiamos dicho anteriormente.

Nuestra augusta Soberana, ha nombrado al señor conde de Belascoin, mayordomo de semana, en atencion á los grandes servicios prestados á la patria y á la dinastia, por su señor padre, el bizarro general don Diego León, primer conde del referido título.

Un despacho telegráfico de Constantinopla, recibido el 13 en la tarde en Madrid, pone de manifiesto, segun nuestros informes, que es completamente infundada la noticia que ha

circulado estos días por Europa, sobre que el emperador de Turquía había acogido benévolutamente una protesta de los Ulemas sobre el dominio de España en Marruecos.

El bizarro general don Leoncio Rubin, ha sido agraciado con la cruz de Carlos III, en recompensa de sus servicios en la campaña de Africa.

Ha llegado á Melilla procedente de Málaga y de paso para Tetuan, el vapor francés *Abatu-ci* con cargo de galleta y cartuchería; le remolca el místico *Triunfante* que trasporta 50 camas.

Se espera en Cádiz de un momento á otro procedente del Ferrol el vapor *Velasco*; lleva á su bordo algunos practicantes destinados á los hospitales de Africa.

Nos parece que en las presentes circunstancias ofrece un gran interés el siguiente resumen de la fuerza que tiene el ejército de Africa, escluyendo las empleadas en guarniciones, comisiones, con licencia extraordinaria, y los enfermos y heridos.

Fuerza disponible en operaciones: jefes, 207; oficiales, 2,057. — Tropa, 41,064. — Caballos, 3,628.

De orden del duque de Tetuan, se ha suspendido la marcha de uno de los batallones que habían recibido orden para pasar á Marruecos.

Ha salido para el cuartel general el coronel de caballería señor marqués de San José, que se hallaba con licencia en la corte desde hace algunos días.

El ministro plenipotenciario de S. M. en Londres, don Javier de Isturiz ha remitido al señor ministro de Estado, el producto de la suscripción abierta en el consulado general de España en la misma capital, con el objeto de atender al socorro de los heridos é inutilizados en la guerra de Africa. El total de las cantidades recaudadas asciende á la suma de 150,701 rs.

Acompaña también el señor Isturiz la lista de los suscritores, entre los cuales figura el señor don Juan Ignacio de Osma, ministro del Perú, y algunos ingleses que, por razones de comercio ó de familia, simpatizan con la noble causa que sostienen nuestras armas en Africa.

Los tercios vascongados continúan su instrucción en el campamento, al que asisten con este motivo, en calidad de espectadores, muchos oficiales, jefes y soldados de los cuerpos que componen el ejército expedicionario de Africa. Todos admiran y elogian el buen porte de los voluntarios y los adelantos rápidos que hacen en su instrucción.

Parece que ha sido levemente herido en la acción del 11, el comandante de caballería don Carlos O'Donnell, sobrino del duque de Tetuan, y presunto heredero de este glorioso título.

La autoridad española en Tetuan proyecta, según parece, la constitución de una municipalidad de 24

individuos, ó por mejor decir, tres consejos de ocho vocales para la población europea, árabe ó judía que vivirán en la misma plaza. Habrá además una secretaria política bajo las órdenes del general Rios, compuesta de un secretario y tres oficiales. El secretario podrá presidir dichos consejos municipales, cuyos secretarios deberán escribir las actas en lengua castellana.

ESTRANGERAS.

Se han recibido en Madrid los partes telegráficos siguientes:

Florenza 11. — Las elecciones se están verificando con el mayor orden. En todas partes es grande la afluencia de electores. Las poblaciones llevando el clero á la cabeza, acuden á votar la anexión. En las provincias de la Emilia sucede lo mismo que en Florenza.

Dicen de Bolonia que la agitación es grande, que los curas están amenazados, y que se activan las fortificaciones. Igual agitación y manifestación en Ancona y Fesci: se niega el pago de las contribuciones.

En Ancona se reunió la comisión militar, acordando la resistencia.

El gobierno napolitano tenía el hilo de la conspiración próxima á estallar. Algunos presos han sido desterrados: siguese la causa á otros.

Se ha publicado un decreto modificando muchos artículos del arancel napolitano.

Londres 11. — La mayoría que tuvo anoche el gobierno en la votación del mensaje dando gracias á la Reina, fué numerosísima: la discusión estuvo sumamente borrascosa, pues Roberto Peell, llegó hasta acusar al gobierno de complicidad con Francia en la cuestión de Saboya.

Paris 12. — La proposición de lord Kinglake, aplazada á petición de lord John Russell, será discutida el lunes próximo.

Londres 12. — Ha salido del río con rumbo para Cádiz *La Filomena*.

Paris 13. — No se han recibido aun noticias sobre las votaciones en Italia.

Berlin 13. — El príncipe de Hesse ha salido de aquí con dirección á San Petersburgo. Se atribuye gran importancia política á este viaje.

Londres 13. — Anoche se renovó en la Cámara la discusión acerca de la anexión de Saboya. Los opositores D'Israeli y Packington querían que la Cámara hiciese una manifestación formal contra la anexión. Los ministros pidieron que cesasen unos debates tan irritantes y perjudiciales á los intereses públicos.

Como la oposición insistiese en su demanda, Gladstone anunció que Russell presentaría hoy una comunicación que permitirá la controversia sobre este mismo asunto.

Según escriben de San Petersburgo, el 26 de febrero llegó á dicha corte el teniente general conde Mourawieff-Amoursky, gobernador general de la Siberia oriental. Dicho señor volvía de la China y del Japon, y atendiendo á las versiones más probables, era portador de las ratificaciones hechas por la corte de

Pekin, del tratado de cesión de los terrenos comprendidos en Mongolia, sobre las orillas del río Amour acompañadas del tratado posteriormente hecho entre la Rusia y la China, para determinar la limitación, de los territorios cedidos anteriormente.

Tenemos las siguientes noticias relativas á los aprestos con que el general Miramon va á poner sitio á Veracruz. El resumen de la expedición, dice una carta, consiste en 6,000 hombres de infantería; 1,000 caballos en el camino para mantener las comunicaciones; 1,500 mas, procedentes de Oaxaca; 50 piezas de artillería, la mayor parte de grueso calibre; 7 morteros; 2,000 bombas; 4,000 granadas y 70,000 quintales de pólvora en cartuchos y á granel. Además el almirante Mario ha comprado en la Habana un vapor artillado con ocho piezas, el cual, situándose á la boca del puerto, completará el sitio de la plaza, foco de los revolucionarios.

Una carta recibida de Milan, anuncia el estado de agitación que reina, á consecuencia de graves altercados entre los defensores y los contrarios del Sumo Pontífice.

La persona que la escribe acaba de llegar á dicha población desde Turin; manifiesta además que en la capital de Cerdeña sucede lo mismo que en Lombardia, si bien en ella los parciales del Santo Padre son en menor número; y sea por esto, ó sea porque preocupa los animos en primer término la cuestión que hoy se está decidiendo por medio del sufragio universal, es lo cierto que los atropellos de Turin no son con mucho en tan grande escala, como los que se están viendo en Milan. He aquí lo que dice persona muy juiciosa.

«En esta ciudad han sido presas varias personas que procuraban socorros al Sumo Pontífice, se persigue á cuantos públicamente hablan en su favor, y nada es hoy más espuesto en la Lombardia, que mostrar adhesión á la Santa Sede.

Tal vez no hubiera tenido lugar ninguna ocurrencia de poco tiempo á esta parte sin la imprudente conducta del Vicario capitular, el cual, para contrapesar el efecto que pudiera producir la Encíclica de Su Santidad, leyó una carta pastoral en la iglesia mayor, tributando multiplicados elogios al nuevo rey de la Lombardia y vituperando á otros objetos, respetables por más de un concepto.

El resultado de la lectura fué inaudito: comenzaron á resonar en el sagrado templo las más descompuestas voces y los más agudos silbidos, y desde aquel día daban los insultos que se prodigan en público á los sacerdotes, y las persecuciones á los adictos al Papa.

Sin embargo de esto, en Milan, en Turin, en las Marcas, en las Legaciones, en la Umbria, en todas partes en fin, el pueblo respeta y quiere al Santo Padre; solo en una parte de las clases elevadas, tampoco en general, se observa el deseo de que se reduzcan los dominios Pontificios, y se anexionen al Piemonte.»

Tal es en resumen lo que nos escriben de Milan, y lo que otras

comunicaciones del mismo punto dicen, quedando toda la responsabilidad de su mayor ó menor exactitud, á cargo de los que suscriben las comunicaciones á que nos referimos.

Ya se han hecho públicas en Turin las órdenes hasta poco hace reservadas, que el mariscal Vaillant, ha recibido del gobierno francés, relativas á tener sus tropas preparadas para partir.

Los amigos del ministerio sardo, aseguran que es para evacuar la Italia y regresar á su patria; pero el público no lo cree, antes bien no duda que es para invadir la Saboya; y el público en cuestiones de interés nacional, más que visor, es adivino.

Algunos dicen que la marcha no se verificará en dirección de la Francia ni de la Saboya; sino que las fuerzas francesas pasarán á ocupar los ducados. Si tal sucediese, surgiría inevitablemente un conflicto entre Inglaterra y Francia, puesto que sería falsear en su esencia el pacto acordado, de no intervenir con fuerza armada en ningún punto de la Italia central.

Según la general creencia, el mariscal francés, no habrá recibido órdenes de hacer mover las tropas que á su inmediación tiene, porque sería tan innecesario como perjudicial. A menos de cinco leguas del territorio saboyano, existen fuerzas francesas que en brevísimo tiempo, pueden realizar la invasión, sin necesidad de abandonar la Lombardia.

Vuelva á hablarse con grande insistencia del tratado secreto, celebrado entre las tres potencias del Norte; y eso, si es cierto, puede dar margen á graves compromisos.

Hasta ahora se cree que la Francia no romperá sino en último extremo sus amistosas relaciones con el Austria; pero en Turin se dice sin rebozo, que aunque la primera se mantenga firme respecto de la segunda, los piemonteses solos renovarían la guerra, hasta arrancar á Venecia de manos de los austriacos, expulsándolos de cuantos puntos ocupan aun en Italia.

Se asegura que el conde de Ares si que araba de llegar á Cerdeña con importantes pliegos del imperio francés, volverá inmediatamente á Paris, después de haber conferenciado con el rey y con su ministro el conde de Cavour.

Se dice sin reserva que tan luego como queden anexionados al Piemonte los diversos estados de la Italia central, se extenderán más allá sus miras; y como prueba de esto, se asegura que sin vacilar se han expedido cartas de naturalización en Cerdeña, á muchos emigrados napolitanos, venecianos y romanos.

Tales son en resumen las noticias que tenemos á la vista, y que sin comentarios ni apreciaciones, transcribimos á nuestros lectores.

Aseguran algunos periódicos extranjeros que se trata de una nueva anexión ó adquisición. El gobierno de Washington piensa adquirir á Méjico, sea por compra, sea por conquista.

A este propósito se ha elegido un comisionado, quien, según dicen, ha salido ya de New-York para Rio-

Grande. Asimismo se asegura que el general Houston, con grandes fuerzas, será el encargado de dar la última mano á esta obra, que encontrará no poca oposición en Europa, y especialmente por parte de Inglaterra.

El día 3 del corriente llegó á Cramona un gran convoy de municiones de guerra para el ejército francés de Italia. También se están haciendo grandes acopios de avena, paja y heno, para la caballería del mismo. Estas provisiones se hacen en tan grande escala, que demuestran que el mariscal Vaillant y su ejército permanecerán mucho tiempo allende de los Alpes.

Las tempestades y huracanes que tantos daños han ocasionado en Francia en estos últimos días, no han sido menos crueles en Inglaterra. En Londres mismo ha habido muchos destrozos, habiendo sufrido no poco las cercanías del magnífico palacio real de Windsor, en cuyo célebre parque han sido derribados á consecuencia de los huracanes, mas de cuatrocientos árboles fuertes y magníficos.

También han sido tan grandes como sensibles los daños que han sufrido los bellísimos sitios campestres de Long-Walk y Ellon-Collège.

Gacilla.

—TEMPERATURA.—En algunos de estos días hemos tenido frío, calor y temperatura media, es decir, invierno, verano y primavera. La salud pública no está por estas mistificaciones.

—JUEGOS FLORALES.—Anteanoche fué discutido y aprobado por la reunion literaria de casa del Sr. conde de Torres Cabrera, el Reglamento para los Juegos Florales, que tendrán lugar este año en esta capital el Sábado veinte y seis de Mayo, vispera de la feria de la Salud.

—TERCERA REMESA.—La comunidad de religiosas del Cister de esta Ciudad, ha hecho otra remesa de hilas para los heridos de Africa que es ya la tercera.

—INVENTO.—El ayuntamiento de Madrid acaba de aceptar unánimemente un nuevo sistema de *telefonía* inventado por el Sr. D. Rafael Palet y Villava, subdirector de telégrafos, y parece que va á remitirse el expediente al gobierno, por el interés colectivo que, en los casos de incendio, robo, asesinato, conmocion ú otros análogos, en los cuales es aplicable el invento, deben reportar necesariamente la accion gubernativa y la municipal, puesto que la *telefonía* tiene por objeto la transmision fácil é instantánea de avisos y mandatos por medio del sonido, para la proteccion de las grandes poblaciones.

—¿QUIEN PAGARÁ?—Un periódico asegura que el gobierno va á conminar con una crecida multa á los pueblos que desconociendo sus verdaderos intereses, han dejado de establecer la nueva numeracion de casas, y añade que serán pocas las poblaciones de España que ya no han llevado á cabo esta obra.

—BUNA FAMILIA.—Por la autoridad superior de esta provincia se encarga la captura de José Maria, Juan, Abelino, Maria, Ana y Vicenta Cortés y Caldero, hermanos, Maria Caldero, madre de estos; todos gitanos y conocidos por los *Juaiquer*.

—MINA DE CARBON.—Se ha decretado el reconocimiento de la titulada *La Verdad*, sita en el Baranco de la Javalina, término de Belméz.

—¿QUE ME LO PIDAN A MI!—Se repiten estos días en algunos pueblos los casos de peticiones de dinero por medio de cartas, suplantando firmas de personas respetables, y aun por cantidades módicas, para hacer así mas fácil su entrega al portador. Aprovecho esta ocasion para avisar á esos señores que si quieren dinero que vengan á mi casa de doce á una, y pidan por mi cajero, que se les servirá á su gusto.

Nota.—Se les pagará con monedas de azebuche.

—GUERRA.—Es cosa tan esencial el hablar hoy de la guerra, que la pluma se resiste á escribir otra materia. Si voy á la redaccion para prestar mi tarea, y redactar gacillas de novedades diversas, lo primero que á mi mente de tropel se le presenta es el querer decir algo en pró de la causa nuestra.

Y pienso en los donativos con que todos se atropellan y en ese mútuo entusiasmo que en los españoles reina, y en las glorias adquiridas por las cristianas banderas.

Y me acuerdo del Serrallo y de tantas asperezas como desde allí han salvado hasta poder llamar nuestra la morisca Tetuan con sus campos y sus huertas.

Pero llevo muchos días hablando de esta materia y no es regular que hoy sope la misma monserga.

Mas mi pluma se resiste y entre el papel y las yemas de los dedos se entorpece y á diferenciar no acierta.

Si dirijo al director alguna pregunta suelta para ver si así consigo que me designe otro tema, me responde distraido, ó tal vez no me contesta porque está extrayendo cartas de Tetuan ó de Ceuta.

Si los periódicos miro, lo primero en que tropieza mi vista todos los días, es en aquellas seis letras que dicen: «Africa» y luego miro sus columnas llenas de noticias que relatan adelantos y proezas, heridas y contusiones, y mortandades inmensas (por supuesto de los moros que son los que mas pelean.)

Por eso, lector amado, si de español tu te precias, mientras dure la jarana, deberás tener paciencia y no leer otra cosa, que las que nos da la guerra.

Despues que ya se concluya y España en su poder tenga además de Tetuan alguna otra plaza buena, hablaremos de viajes para que paseis á verlas.

Continúa el pormenor de la suscripcion que empezó á insertarse ayer.

	Rls. vn.
D. Francisco Garcia.	15
Antonio Galindo.	15
Silvestre Pelliten.	15

José Maria Acañas.	15
Francisco Hidalgo.	15
Pedro Megias.	15
Pascual Alcázar.	15
Facundo Benayas.	15
Juan Gonzalez.	15
Fernando Dominguez.	15
Eulogio Salas.	15
Antonio Fuentes.	15
Rafael Muñoz.	15
Rafael Moreno.	15
Rafael Espejo.	15
José Melendez.	15
Antonio Jimenez.	10
Manuel Lumpeche.	10
José Arteaga.	10
Juan del Cerro.	10

Estancadas — Estanqueros.

CAPITAL.	
D.ª Antonia Arteaga.	14
Isabel Diaz.	12
D. Mariano Montero.	13
D.ª Rosalia Arteaga.	16
Francisca P. Pasillas.	13
Gertrudis Cano.	14
Maria Muñoz.	16
D. Rafael Hidalgo.	14
Antonio Leon.	13
José Leon.	14
D.ª Manuela Mendoza.	13
Josefa Murillo.	12
Dolores Aguilera.	13
Antonia Fernandez Casañon.	12
D. Francisco Canalejo.	14
Francisco Cordero.	12
Antonio Perez.	15
José Gutierrez.	14
Antonio Jordano.	16
Diego Bogeat.	12
Rafael Muñoz.	12
D.ª Antonia Baena.	13
D. Juan Gandullo.	13
Rafael Illescas.	10
D.ª Maria Rojas.	10
D. Manuel Perez.	13
D.ª Maria Alijo.	13
Dolores Carrera.	12
D. Manuel Barbudo.	6
D.ª Dolores Toscano.	6
D. Antonio Naranjo.	6
D.ª Carmen Alcántara.	12
D. Francisco Solano Lopez.	6

Aguilar.

D. Antonio del Castillo.	20
Francisco Ortiz.	10
Ildefonso Ortega.	10
Juan de la Cruz Castro.	10
Juan Zurera.	10
Francisco Piñas.	10
Antonio Sarabias.	7
D.ª Maria de Castro.	8

Baena.

D. José Perez.	25
D.ª Catalina del Cerro.	6
Carmen Urbano.	6
Josefa Roldan.	6
D. Joaquin Camacho.	10
Rafael Toledo.	7
Ildefonso Gilarbat.	10
Diego Uriarte.	6
Antonio Fernandez.	6
D.ª Francisca Garrido.	10
D. Juan Velasco.	7
Francisco Gimenez.	10
Antonio Buitrago.	10
José Trujillo.	10
José de Arcos.	7
Manuel Morales.	7
Juan José Arroyo.	7
Andrés Fernandez.	10
José Garcia.	6

Bujalance.

D. Rafael Mauzano.	25
José Gonzalez.	10
D.ª Teresa de Flores.	6
Dolores Barrios.	7

D. Manuel de Lara.	10
José Labrador.	10
Juan Solis.	7
Francisco de Castro.	10
Juan Antonio Esqueta.	6
Francisco Corredor.	6

El secretario de la redaccion,
ISIDORO BADIA.

Boletín religioso.

Hoy. *S. Patricio, obispo y confesor.*

—Hoy reza la iglesia de S. Patricio, obispo y confesor, con rito doble y color blanco.

—JUBILEO CIRCULAR.—En la iglesia de la Concepcion.

—En la iglesia del convento de las Dueñas se dará hoy principio á las 3 y media de la tarde á un solemne septenario en memoria de las siete Palabras que habló Jesucristo desde la Cruz.

—Séptimo día de novena de S. José en la hermita de S. Juan de Letran, á las oraciones.

—Los asociados á la corte de Maria visitarán hoy la imagen de Ntra. Sra. de los Angeles, en S. Andrés.

MERCADOS.

Bolsa de Madrid del 15 de Marzo.—3 por 100 consolidado á 44,40, el diferido á 54 60—Deuda del personal 10 85.

Precios en la Alhondiga y fuera de ella desde las 2 de la tarde del 13 de marzo á igual hora del 16 del mismo.

TRIGO.

Fanegas.	Precios.
60	á 59
50	á 60
40	á 62

Cebada, no hubo venta.

—Aceite dentro de la ciudad á 60' Id. en los molinos á 48. Jabon blanco, á 16 cuartos libra. Carne de vaca á 38 cuartos libra.

—SEVILLA 14 de Marzo. En la Alhondiga. Trigo de 57 á 70.—Cebada de 00 á 55 —Fuera de la alhondiga.—Trigo, de 56 á 68.—Cebada de 51 á 52.—Aceite en la Calzada de 52 1/4 á 52 1/2; para el consumo á 53.

—JAEN 13.—Trigo de 55 á 65; Cebada de 30 á 34; Habas de 38 á 40. Aceite de 52 á 58

—JEREZ 15.—Trigo de 66 á 72. Cebada de 35 á 40. Garbanzos de 63 á 190.

ULTIMA HORA.

Madrid 16 de Marzo de 1860, á las 2 y 40 minutos de la tarde.

El Excmo. Sr. Ministro de la Gobernacion á los Sres. Capitanes generales etc.

«El general en jefe dice con fecha 15 á las 11 de la mañana, desde el campamento de Tetuan, que apesar de continuar muy fuerte el tiempo se desembarcaba todo lo posible: que no ocurría novedad, y que el general marroquí Kaid-erjáz que mandaba el combate del 11, habia fallecido á la medio hora de recibir una herida en el vientro.»

Editor responsable, D. JOSÉ MARTINEZ

CORDOBA.—1160

Imp. y Lit. de D. Fausto Garcia Tena.

